EDITORIAL

El comité de redacción de este boletín se ha mostrado más dividido que nunca en torno a la naturaleza de este número, que intenta moverse entre dos extremos: «historia» y «evolución», cuya distancia conceptual nadie parece capaz de determinar con precisión...

Puesto que la voluntad de esta biblioteca es fomentar el debate y el intercambio de ideas, ofrecemos a continuación tres editoriales alternativas para que cada lector se quede con la que más oportuna le parezca:

- La imprevisible evolución de la historia. Carlos Jiménez Romera.
- El historiador como productor: proyectos históricos de Nietzsche a Tafuri. Álvaro Sevilla.
- La historia de la vida, la vida de la historia. Mariano Vázquez Espí.

Este número sale unos meses después de la muerte de Stephen Jay Gould, una persona que tiene mucho que decir sobre el tema tratado. Basten como homenaje dos citas de las necrológicas que su muerte ha propiciado.

La ortodoxia darwinista contemporánea ha quemado a Gould en sus hogueras académicas. ¿Por qué? No porque Gould sea un creacionista, ciertamente. En 1980, cuando el Estado de Arkansas aprobó una ley para que la lectura literal de la Biblia se enseñara en las escuelas en pie de igualdad con el darwinismo, Gould fue uno de los testigos llamados a juicio por la Unión Americana por las Libertades Civiles, que había recurrido el texto por inconstitucional. Pero ese mismo año, Gould incurrió en la herejía de publicar un artículo técnico titulado ¿Está emergiendo una nueva teoría general de la evolución?, que constituía nada menos que una revisión científica de la sagrada teoría de Darwin. Y la jerarquía evolucionista no le perdonó jamás.

Javier Sampedro, El País 22-5-2002.

En sus consideraciones más filosóficas, Gould da a la contingencia histórica más valor que al determinismo adaptativo. De hecho, pone en tela de juicio la noción de adaptación, que está en la base del darwinismo. ¿No será la adaptación una interpretación antropomórfica del mero hecho de que los organismos están ahí y se mantienen? La noción de evolución escapa al experimento, pero el creciente conocimiento de los mecanismos por los que se generan las formas biológicas están en la línea de Stephen Gould de que el mundo interno da una riqueza de variación y de constancia que no tiene el mundo externo.

Antonio García-Bellido, El País 29-5-2002.

Finalmente, subrayar las dos nuevas secciones que inauguramos en este Boletín: *Habitat Classic Series*, en la que esperamos seguir recuperando textos clásicos sobre los asentamientos humanos; y Revistas, en la que reseñaremos las revistas recibidas que consideremos de mayor interés.

Además, en este número iniciamos una suerte de *joint venture* con Polis, revista de la Universidad Bolivariana en Santiago de Chile; y con Ciudades, revista de la Red Nacional de Investigación Urbana en México.

Fecha de referencia: 14-11-2002

 $Bolet\'in\ CF+S>http://habitat.aq.upm.es/boletin/n21/lista.html$

Edita: Instituto Juan de Herrera Av. Juan de Herrera 4. 28040 MADRID. ESPAÑA. ISSN: 1578-097X